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АННОТАЦИЯ

Программа по саморазвитию «MOODROST’» с применением тренинговых  и игровых технологий / Рогожкина Мария Юрьевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. Д.В. Воронович.
Объект дипломной работы – саморазвитие сотрудников в организациях.
Предмет дипломной работы – использование проектного подхода для создания программы по саморазвитию сотрудников в организации.
Цель дипломной работы – разработать и внедрить программу по саморазвитию «MOODROST’» с применением тренинговых и игровых технологий.
Основные результаты. Для подтверждения актуальности проведения программы для сотрудников в организации был проведен социологический опрос. Было опрошено 54 работника различных компаний в  возрасте от 18 до 45 лет.  В результате анализа проведенного анкетирования было выявлено, что большинство опрошенных сотрудников заинтересованы в развитии у себя профессиональных и личностных качеств, считают саморазвитие важным для каждого человека, а также с удовольствием приняли бы участие в программе для саморазвития сотрудников. 
Была проведена первичная диагностика саморазвития у сотрудников организаций. В качестве методики исследования использовалась шкала направленности личности на саморазвитие в различных жизненных сферах. Были получены следующие результаты: показатель важности к саморазвитию у сотрудников превышает показатель интереса, разница составляет всего 1,9 балла; больше всего интереса в саморазвитии у сотрудников вызывает волевая сфера, а является наименее интересной – профессиональная сфера; самой важной у сотрудников является профессиональная сфера, а является наименее важной – нравственная сфера. 
Была проведена повторная диагностика саморазвития у сотрудников организаций. В результате мы сделали вывод, что показатель важности к саморазвитию у сотрудников превышает показатель интереса, разница составляет 1,93 балла. Больше всего интереса в саморазвитии у сотрудников вызывает духовная сфера, а являются наименее интересными – сфера увлечений и профессиональная сфера; самой важной у сотрудников является нравственная сфера, а является наименее важной – эстетическая сфера. 
Нами была произведена проверка распределения признака на соответствие критерию нормальности, а далее был проведен статистический анализ различий между результатами первичной и повторной диагностики. На основании результатов проверки в качестве статистического критерия был использован  Т-критерий Вилкоксона. При проведении анализа были получены статистически значимые результаты.
Таким образом, полученные результаты эмпирического исследования свидетельствуют об эффективности проведенной программы. 
[bookmark: _Toc73291473][bookmark: _Toc73375779]Проектная деятельность по разработке программы по саморазвитию «MOODROST’» с применением тренинговых и игровых технологий состоит из 10 частей: описание содержания проекта, определение сроков проекта, оценка ресурсов, оценка качества, заинтересованные стороны проекта, планирование человеческих ресурсов, планирование коммуникаций, управление стоимостью, управление рисками, закрытие проекта. 
Разработка проекта проводилась с помощью классической модели разделения процессов по областям знаний международного стандарта PMBOK 5. Для описания жизненного цикла проекта использовалось программное обеспечение для планирования и управления проектами ProjectLibre, где были описаны основные операции, необходимые для реализации проекта. Составлен календарный план и диаграмма Ганта. Разработан реестр рисков для управления рисками и просчитан бюджет проекта для управления стоимостью. Также определены стейкхолдеры. Составлены: дерево проблем, дерево целей, требования к коммуникациям, матрица ответственности, иерархическая структура работ, проведён SWOT-анализ.
Реализован проект в срок с 3 ноября 2021 года до 8 апреля  2022 года.
Таким образом, можно констатировать, что успешно решены задачи исследования, цель достигнута и гипотеза дипломной работы подтверждена.
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из четырех глав, заключение, список использованных источников из 54 наименований. Общий объем дипломной работы – 79 страниц.
Ключевые слова: САМОРАЗВИТИЕ; СТИМУЛИРОВАНИЕ; СОТРУДНИКИ В ОРГАНИЗАЦИЯХ; ПРОЕКТ.


Self-development program "MOODROST'" with the use of training and gaming technologies / Ragozhkina Maria Yurievna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific hands D.V. Voronovich.

Object of research – the self–development of employees in organizations.
Subject of research – the use of a project approach to create a program for the self–development of employees in the organization.
Purpose of research – to develop and implement a self-development program "MOODROST'" using training and gaming technologies.
The results. To confirm the relevance of the program for employees in the organization, a sociological survey was conducted. 54 employees of various companies aged from 18 to 45 years were interviewed. As a result of the analysis of the survey, it was revealed that most of the interviewed employees are interested in developing their professional and personal qualities, consider self-development important for each person, and would also be happy to participate in a program for self-development of employees.
The primary diagnostics of self-development of employees of organizations was carried out. The scale of the personality's orientation to self-development in various spheres of life was used as a research methodology. The following results were obtained: the indicator of importance for self–development among employees exceeds the indicator of interest, the difference is only 1.9 points; the most interest in self–development among employees is the volitional sphere, and the least interesting is the professional sphere; the most important for employees is the professional sphere, and the least important is the moral sphere.
Repeated diagnostics of self-development of employees of organizations was carried out. As a result, we concluded that the indicator of importance to self-development among employees exceeds the indicator of interest, the difference is 1.93 points. The spiritual sphere arouses the most interest in self–development among employees, and the sphere of hobbies and the professional sphere are the least interesting; the moral sphere is the most important for employees, and the aesthetic sphere is the least important.
We checked the distribution of the trait for compliance with the normality criterion, and then carried out a statistical analysis of the differences between the results of primary and repeated diagnostics. Based on the test results, the Wilcoxon T-test was used as a statistical criterion. Statistically significant results were obtained during the analysis. 
Thus, the results of an empirical study indicate the effectiveness of the program.
The development of the project was carried out using the classical model of separation of processes by areas of knowledge of the international standard PMBOK 5. To describe the project life cycle ProjectLibre project planning and management software was used, which described the main operations necessary for the implementation of the project. A calendar plan and a Gantt chart have been compiled. A risk register has been developed for risk management and the project budget has been calculated for cost management. Stakeholders are also identified. Compiled: a tree of problems, a tree of goals, communication requirements, a matrix of responsibility, a hierarchical structure of work, a SWOT analysis was carried out.
The project was completed on time from November 3, 2021 to April 8, 2022.
Thus, it can be stated that the research tasks have been successfully solved, the goal has been achieved and the hypothesis of the thesis has been confirmed.
The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part, consisting of three chapters, conclusion, list of sources used from 54 items. The total volume of thesis is 79 pages.
Keywords: SELF-DEVELOPMENT; STIMULATION; EMPLOYEES IN ORGANIZATIONS; PROJECT.
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